
D04 家居公社·周报（一）

责编 刘朗 图编 高玮 美编 顾乐晓 责校 郭利琴

2012年2月23日 星期四

卖场抢跑“家具以旧换新”
居然、红星、集美等家居卖场推出不同方式，业内认为市场潜力巨大

本报讯 （记者李麒麟）
北京市商务委近日关于试
点家具以旧换新的表态，引
发了京城主流家居卖场的
广泛关注。日前，居然之
家、红星美凯龙、集美家居
分别介绍了各自以旧换新
的特点和活动进展，想在政
策细则出台及试点企业公
布前抢占市场先机。

卖场操作手法不一

2011 年至今，一些家居
卖场便将家具以旧换新作
为楼市调控下创新服务、拉
动客流、提升销售的重要举
措来推出，但在具体操作方
式上存在差异。

去年 3 月，红星美凯龙
启动“非换不可·亿元家居升
级计划”，投入1亿元资金在
北京、上海、重庆三地，由卖
场组织专业团队对要置换的
旧家具进行评估，并根据评

估数据给出相应补贴券，用
以购买新家具时冲抵现金。

去年 9 月，居然之家在
北京启动“家具以旧换新”
服务，消费者在居然之家北
京五店购买家具时可申请
将旧家具交给居然之家回
收，卖场按消费者购买新家
具金额的5%给予补贴。

今年年初，集美家居推
出以旧换新举措，根据消费
者旧家具的市场价格给予 2
至3倍金额的“置家券”溢价
回收，同时购物使用置家券
可在成交价基础上满一千
元减免一百元。

长久以来，旧家具价值
评估不易、回收及处理难是
家具以旧换新困扰家居行
业的难题。在活动的进行
中，各卖场也在探索解决方
案。据悉，考虑到旧家具难
以安置且利用率低，红星美
凯龙并不会强制回收。红
星美凯龙京沪·西南大区总

经理王伟表示，这样做对于
消费者来说也体现了对物
权的尊重。

居然之家则是将补贴
款与新家具价格挂钩，力求
避免专业评估与消费者意
见的争议。而随着仓库中
囤积的万余件旧家具数量
不断增加，居然之家总裁汪
林朋表示，将在北六环建立
面积 1万平方米的再利用中
心，对回收的旧家具进行分
类、拆解，最后分门别类交
由专业公司处置，实现旧家
具的再利用和无害化处理。

以旧换新潜力巨大

对于消费者而言，家具
以旧换新解决了以往旧家
具无处处理的尴尬，同时在
购 买 新 家 具 时 享 受 到 优
惠。对于家居企业而言，家
具以旧换新市场蕴藏的巨
大商机有待挖掘。据汪林

朋介绍，“家具以旧换新”服
务推出四个月以来，截至 2
月 19 日共计签单 10279 笔，
参与活动的家具品牌数量
为 229 个，回收 5658 笔旧家
具，实现新家具销售 1.17 亿
元，占卖场同期家具整体销
售额的10%。

以旧换新的消费潜力
受到了业界的广泛肯定。
王伟也认为，北京每年被淘
汰的家具不低于 100 万套，
按照目前家具的成交价来
看，一套新家具均价应该在
3000 元左右，“在家具‘以旧
换新’政策的推动下，这些
应该淘汰的旧家具都换成
新家具，那么至少会增长 30
亿元的消费额”。集美家居
总裁赵建国则表示，家具以
旧换新服务在无形中扩大
了内需。百强家具总裁陈
晓太称，在产品、价格趋同
的市场中，推行以旧换新服
务的卖场和商户将会获益。

本报综合报道 在日前结束的巴黎家居装饰博览
会上，主办方发起的“绿色路线”受到广泛注意，该路线
旨在对参展商合理利用可持续资源进行标识。据悉，
由“绿色路线”所演化而来的“绿色态度”所提倡的是关
于资源的节约（材料，运送，能源消耗）、可回收责任
（100%的可回收产品）、环保设计（与创新和设计的过程
相关），以及环保宣传（可持续发展方法的创立）。图为
展会现场。 （下转D05版）

●2 月 26 日，北京鸣仁
别墅装饰机构将携手风水
大师刘一木，在北京长安俱
乐部设立别墅装修风水私

家讲堂，提供专业的装修风
水咨询。 （张佳竹）

●近日，地毯生产商
Desso举行了一场建造师与设

计师的聚会，并在会上发布了
2012年系列新品。（张佳竹）

●搜房网“百城社区春
季大集采”北京站活动将于

2 月 25 日 举 行 ，据 了 解 ，
此 次 搜 房 网 联 合 了 众 多
家 居 建 材 品 牌 ，将为消费
者带来优惠。 （张佳竹）
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巴黎家饰展倡导“绿色态度”


